



校報 絆 (きずな) 〈2月号〉



〈合言葉〉「みんなでつくる みんなの“安小”」

〈めざす学校の姿〉

子供たちが自慢したくなる学校

家庭や地域から信頼される学校

活力ある地域コミュニティづくりに貢献する学校

紀の川市立安楽川小学校

令和3年1月29日

文責:校長 原 寿宏

備えあれば、憂いなし

大人には寒さの身にしみる毎が続いています。

そんな中、子供たちは元気に運動場をかけ回り、なかには半袖シャツに半ズボンという子供も見かけます。見ているだけで風邪をひきそうです。(笑)

さて、11都府県に2度目の緊急事態宣言が発令されるなど、新型コロナへの“備え”がますます重要となってきています。学校としても、再度、子供たちの感染予防への意識を喚起しつつ、換気、共用部の消毒、「マスク着用」・「手洗い・手指消毒」の徹底指導に努めているところです。各ご家庭におかれましても、引き続き、検温等お子さんの健康管理にご協力をお願いいたします。



(冷たい朝、水溜まりに張った氷を見せに来てくれました。↑)

さて、タイトルの「備えあれば憂いなし」は、皆さんご存知のとおり「普段から準備をしておけば、いざというとき何も心配がない」という意味です。地震などの自然災害に対しての心得としてよく使われますが、勉強やスポーツの場面においても通じるものがあります。裏を返せば、「心配や失敗しないようにするためには、日頃からの準備・努力が大切ですよ」ということです。「私、失敗しないので！」を決めぜりふにしたドラマもありましたが、失敗しないためにはそれ相応の努力をし、困難に打ち勝ってきたという自信がそう言わせているのだと思います。

新年度に向け、様々な“備え”をしておくよう、お子さんにお声がけいただければ幸いです。

また、学校としても、コロナ対策を含め、様々な“備え”をしまいにありますので、引き続き、ご支援ご協力くださるようよろしくお願いいたします。

◆ 書き初め競書会

本校1/18(月)から20(水)の間に、各学年・各学級ごとに時間を決めて書き初め競書会を行いました。子供たちは良い意味での緊張感に包まれ、冬休みの練習成果を発揮していました。最高の一枚が書けました！



◆ 情報モラル出前授業

1/26(火)、5・6年生がジュピターテレコム(J:COM)の粟津さんから、SNSを利用する際の注意や、上手な付き合い方について授業を受けました。

①オンラインゲームやLINEには「年齢制限」がある、②SNS(対面でも)で会話する時は「相手やそのメッセージを読んだ人がいやな気持ちになるような言葉を使わない(みんなが幸せになるような使い方をしよう!)」、③SNSやゲームを通じ知り合った人から「会おうと誘われても誘いにのらない」ことなど、自分自身や友だちを傷つけない・守るために大切なことをたくさん学びました。また、相当数の児童がオンラインゲームをしているという実態が明るみになりました。



◆ 「戦争体験」を紙芝居で語っていただきました！

1/15(金)、以前から交流のある市社会福祉協議会の計らいで実現しました。野田原在住・上村正次さんが「満州開拓少年義勇軍」に志願し、従軍先の満州で敗戦を迎え、命からがら日本に帰還した実話を紙芝居に仕上げたものです。上村さんを中心に4人で新ユニット“赤い夕陽グループ”を結成。語り手は、日頃、朝の読み聞かせでお世話になっている朗読サークル“さわらび”メンバーでもある木村百合子さん。感情豊かに語っていただきました。また、当時を彷彿させる起床ラッパの演奏を織り交ぜ、臨場感あふれる上演となりました。子供たちは、辛く過酷な抑留生活の様子に真剣に耳を傾けていました。上村さんは当時14・15歳、自分たちとそう変わらない、そんな年齢で従軍したことに、まずは驚いたのではないのでしょうか。そして、改めて平和のありがたさ、命の尊さを感じたようでした。

当日は、NHK和歌山放送局などの取材もあり、子供たちは「戦争ほど悲惨なものはない」などと感想を述べていました。



(インタビューに答える永井王芽さん↑)
(←当時の飯ごうです。この飯ごうで仲間の食料を調達するため、足を棒にして歩き回ったそうです。)

◆ 「命の大切さを考える」出前授業

1/20(水)、県高等看護学院助産師科の学生から、4年生が「命」の奇跡について授業を受けました。「一人一人が大切な存在で、生きている、それだけですばらしい。そういう大切な存在である自分も友だちも大切にしましょう！」というメッセージが込められていたように思います。

また、赤ちゃん(人形)をだっこすることも体験しました。



◆ 委員会活動

5・6年生が、代表委員会と6つの委員会にそれぞれ所属し、概ね月1回程度、学校生活をより良く、豊かにしていくための話し合いを行っています。来年度に向けた“備え”、よろしくお祈りしますね！



2月の行事予定

(変更することがあります。)

- 2/1 (月) 登校観察 読み聞かせ(1~3年)
- 2/8 (月) 地区別授業参観【~10(水)まで】
[3限10:35~11:20]
読み聞かせ(4~6年) 喫煙防止教室(6年)
- 2/10 (水) クラブ活動(4~6年/3年見学)
- 2/15 (月) 登校観察
- 2/18 (木) 不審者侵入を想定した避難訓練[予備日:25日]
- 2/19 (金) 漢字の博士試験
- ◆スクールカウンセラー来校日: 2/12 (金)

◆ 薬物・アルコール予防教室

1/25(月)、6年生が西岡内科胃腸科の西岡先生から、未成年者のアルコール摂取の弊害や、薬物使用の危険性についてお話をいただきました。

「少しくらいなら、1回くらいなら」という気持ちは、“ダメ。ゼッタイ。”にです。



